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ATA OUTUBRO/2018 - DA RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE 

PETRÓPOLIS/RJ 
 
 
 
Ata da Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Segurança Alimentar de 
Petrópolis, realizada no dia 04 de outubro de 
2018, às 9 horas e 30 minutos, na “Casa dos 
Conselhos e Comissões”. 
 
 
 

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e 1 
trinta minutos, na Casa dos Conselhos e Comissões, localizada na Av. Koeller, 260 2 
– centro – Petrópolis/RJ, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar 3 
e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de 4 
publicação no D.O. N.° 5529/2018, com a presença dos Senhores Conselheiros: 5 
Simone Ramos da Silva (Meio Ambiente), Thaise Gasser Gouveia (Fase), 6 
Leonardo Ciuffo Faver (EMATER/RJ), Juliana Gouvea Schafer (GAAPE), 7 
Marcelo Valverde Xavier (ONG Raízes), Claudia Cristina Peres (INSTITUTO 8 
IDEAS), José Maurício Soares (agricultura–SDE), Nichole Ramos da Silva 9 
(FASE), Paulo Aguinaga (CMP), Maria de Lourdes (Projeto Social Aprendendo a 10 
Brincar e como sociedade civil, 8 (oito) alunos residentes da FASE  (Faculdade 11 
Arthur Sá Earp Neto). Havendo número legal, a Presidência cumprimentou todos e 12 
deu por aberta a reunião, na sequência, foi lida a ordem de assuntos do dia que 13 
inclui: 1) Leitura e aprovação da Ata do mês de agosto; 2) Expediente; 3) 14 
PLANSANS (impressões) e  4) Assuntos gerais. A ata do Mês de setembro foi 15 
disponibilizada e aprovada pelos conselheiros por meios eletrônicos. Foi lido o 16 
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expediente onde ressaltou o ofício a SAS solicitando informações diversas, foi 17 
perguntado pelos conselheiros se já havia resposta sobre este e informado foi que 18 
existe o tramite documental onde se acaba demorando a chegar o ofício ao órgão 19 
governamental ao qual foi enviado após seu protocolo, Marcelo diz que 20 
aguardaremos a reunião de Novembro e na negativa de um retorno reforçaremos o 21 
pedido, ainda na abertura foi solicitado uma questão de ordem para anexo de pauta 22 
via e-mail, verificada a pertinência e relevância do assunto o mesmo foi anexado a 23 
pauta. Em seguida o Sr. José Maurício Soares (Agricultura - SDE) abriu a questão 24 
sobre o título que poderá ser usado no banner que servirá para a divulgação do 25 
Conselho no evento que será realizado nos dias 12 a 14 de outubro do corrente ano 26 
(Agroserra), onde ficou decidido que o título será o seguinte: “Da Roça ao Prato 27 
sem Desperdício”. Foi discutido também que o conselho poderia confeccionar uma 28 
camisa ou colete para ser usado em eventos para divulgar a participação do 29 
conselho (COMSEA) em feiras e ações que serão realizadas futuramente, 30 
Leonardo Ciuffo Faver informa que a organização do evento estará 31 
disponibilizando uma barraca para os feirantes e para o movimento de economia 32 
solidária de Petrópolis, onde Marcelo agradece, mas reforça que lhe incomoda 33 
bastante alguns aspectos mais que tendo em vista a cessão do espaço nada mais 34 
tem a falar. Logo o assessor legislativo, representando o gabinete do vereador e 35 
conselheiro Jorge Relojão, Paulo Agnaga trouxe ao conhecimento dos conselheiros 36 
sobre verbas do governo destinado a segurança alimentar e que o Conselho 37 
(COMSEA) tem a obrigação de fiscalizar se essa verba está sendo aplicada de 38 
forma correta dentro do Conselho. Em seguida foi proposto que se use como 39 
modelo para as mudanças no conteúdo do plano Municipal de Segurança 40 
Alimentar e Nutricional Sustentável para o ano de 2021 o Plano Estadual de 41 
Economia Solidária, onde Paulo Agnaga  aproveita para entregar cópias do plano 42 
feitas no gabinete do vereador. Sobre a impressão do PLANSAN, Maurício reforça 43 
que tem a verba disponível por meio de TACs (Termo de Ajuste de Conduta) feitos 44 
pela Secretaria de Meio Ambiente, já consultado e aprovado pelo Secretário e o 45 
Jurídico desta Secretaria e assim precisará de orçamentos em gráficas para a 46 
impressão, mais que também precisa saber detalhe sobre tamanho, gramatura, a 47 
arte a ser inserida entre outros, Marcelo diz que pode ficar responsável por fazer 48 
esta tomada de preço. O conselheiro José Maurício Soares (Agricultura-SDE) 49 
comentou sua participação em reunião com feirantes da Cidade de Petrópolis com 50 
o intuito de conseguir que o cartão Imperial seja aceito por todos os feirantes, 51 
porém ainda estão estudando a forma como se tornará possível esta possibilidade. 52 
O conselheiro Leonardo Ciuffo Faver falou sobre o desperdício de alimentos que 53 
poderia ser evitado com boas práticas nas lavouras e o melhor aproveitamento de 54 
Águas utilizadas no cuidado com a mesma e também a criação de Banco de 55 
alimentos, locais onde serão enviados todos os alimentos que poderão ser 56 
aproveitados por organizações assistenciais como: Restaurante popular, creches, 57 
escolas entre outras, em seguida, não tendo mais o que tratar a Presidência 58 
agradeceu à presença de todos os estudantes e residentes da FASE que estavam 59 
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presentes na reunião e deu por encerrada a sessão às 11h e 15min, da qual, para 60 
constar, eu, Simone Ramos da Silva, 2ª Secretária Executiva do Conselho, lavrei e 61 
assinei a presente ata juntamente com o Senhor Presidente Marcelo Valverde 62 
Xavier e demais Conselheiros. Petrópolis, 04 de outubro de 2018. 63 
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                                    __________________________________ 
 

Marcelo Valverde Xavier 
 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de 
Petrópolis 

 
 
 
 
 
                                  __________________________________ 

Simone Ramos da Silva 
 

Segunda Secretária Executiva do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 
sustentável de Petrópolis 
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